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虽然端午小长假的销售高峰已经过
去，但由于天气的逐渐升温，与历时两年、
针对定频空调的空调节能产品惠民工程即
将 截 止 ，使 得 当 下 的 国 内 空 调 市 场 持 续

“高温不下”，特别是高能效的变频空调更
是呈现出全面爆发性增长。据中怡康数据
显示，2010 年全年，国内空调产品零售量
和零售额分别达到 3674 万台和 1035 亿元，

其 中 变 频 空 调 的 零 售 量 市 场 份 额 达 到
35%，零售量同比增长达 130%以上。从数
据看来，变频空调比重持续攀升，普及已
呈大势所趋。

在此前相当长的一段时间内，变频空调
压缩机、控制器等核心技术优势一直被美国、
日本等企业所占据，我国的变频技术主要依
靠从外国引进。因此，国内空调企业要想突
破这层关卡，提高竞争力，强化在变频空调领
域的优势，必须在空调压缩机等上游产业链
领域掌握核心技术。

早在 1993 年，格力便立项开展变频技
术的研究。经过多年的潜心研发，在 2009
年 3 月，格力推出拥有 100%自主知识产权
的新一代全直流变频技术——G-Matrik 技
术。该项技术可自动调整运行频率，将空
调运转频率从 30 赫兹降低至 15 赫兹，省电
可达 50%~80%，并被列入 2008~2009 年国家
火炬计划。

2010年，格力变频技术再次取得突破，升
级而成新一代空调变频技术——G10低频控
制技术，推出震撼行业的1赫兹变频空调。该
技术不但有效解决了压缩机低频运行时的振
动难题，而且还实现了压缩机在1赫兹低频状
态下的平稳运行，可以实现更宽的冷/热量输
出，避免了空调室外机达到设定温度后停机
的现象，进一步提高了空调整机的节能性、可
靠性和舒适度，为变频空调在我国普及创造
了有利条件。

目前，格力自主研发的 G10 变频技术已
应用于几十款空调产品。例如机身厚度仅为
15.3 厘米、拥有时尚超薄外观设计的 U 系列
壁挂式变频空调，其最低冷量输出仅300W，
而最小功率仅为45W，相当于一个灯泡的电
量就能维持空调恒温运行，完美诠释出格力1
赫兹变频技术的特点和优势：控温更精准，节
能更显著。

从90年代的120度方波直流变频，到180

度正弦波直流变频，再到目前行业最高端的1
赫兹变频技术，格力在核心技术方面正逐步
赶上并超越竞争对手，以核心技术领跑全球
高端空调市场。

2009 年，胡锦涛总书记在视察珠海格力
电器有限公司的时候对其坚持自主创新、不
断追求核心技术的模式表示了肯定，他说“谁
掌握自主知识产权和自主品牌，谁就能在国
际市场中立于不败之地。”

据不完全统计，2010年全年，采用格力1
赫兹变频技术的空调产品累计节约电能超过
5000万度，节约金额约3000万元。当年，格力
实现营业收入608亿元，净利润42.8亿元，同
比增长46.8%，其中空调业务营业收入551.09
亿元，连续16年位居中国空调行业首位，连续
6年位居世界第一。有专家表示，格力电器空
调领域连续多年位居行业第一，是格力电器
坚持自主创新、掌握核心科技的强大综合实
力的有力见证。

格力“1赫兹”变频技术领跑高端市场
—— 格力空调“9天9夜，突破极限”高端变频平价惠售活动正在进行中
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从一定意义上讲，我

们正处在一个媒体事件

时代。

翻开报纸，转发微

博，评论新闻……公众对

社会、对政府的关切，大多以媒介为平

台。“华南虎”、“躲猫猫”，这些借助媒介迅

速蹿红全国的符号提醒我们，今天，治理

的方式和理念往往通过媒介呈现、传播甚

至放大，一个“治理媒介化”时代已到来。

当公开透明逐渐成为执政共识，知

情、参与、表达和监督成为公民基本权利，

我们看到，各级政府的媒介意识也在不断

提升。新闻发布制度日益完善，新闻发言

人不断亮相……这样的变化令人欣喜。

当然，变化是一个过程，在总体的发展

进步中，一些地方在媒介应对上仍有诸多不

足。或是忽视媒介，把媒介当做摆设。或是

躲避媒介，暴露引导手段的缺失。或是害怕

媒介，断定媒介是“找事”的麻烦源。或是滥

用媒介，视之为文过饰非的工具。

如果说媒介已来到双向交流的2.0时

代，那么政府治理同样进入了2.0时代，从

高音喇叭、报纸刊物的宣讲，变成了新

闻。如果没有必要的媒介素养，没有回应

关注的能力，只知打压甚至封堵，无疑会

使“沟通”没有了“通”，只剩下一条无法跨

越的“沟”。

舆情不是“敌情”，相反，媒体是社会

的预警器，它对热点事件、敏感问题的反

映和关注，眼前或许会让一些地方一时难

堪，但对于我们准确全面地体察民情，保

持头脑清醒，大有益处。从长远来说，对

维护人民群众利益、推动社会进步利莫大

焉，正如一位省委书记所言，“舆论监督也

是正面报道”。

面对社会转型、体制转轨、思想转变，

无论是解说政策、疏导情绪，还是沟通思

想、促成共识，都需要媒体来主动设置议

题，求同存异、凝聚力量、推动工作。也正

是从这个角度，中央领导强调媒体是治国

理政的重要资源和手段，各级领导干部必

须提高跟媒体打交道的能力，切实做到善

待、善用、善管。

对领导干部而言，媒介素养不仅是能

力，更是一种心态。有平等的心态，才不

会有“替党说话还是替人民说话”的傲慢

官腔；有尊重的心态，才不会有“没时间跟

你闲扯”的敷衍轻慢；有开放的心态，面对

监督才能正视问题而不是列“记者黑名

单”……说到底，对待媒体的态度，也就是

对待公众的态度，这是执政水平和执政理

念的一个具体体现和检验。

（原载6月16日《人民日报》）

《人民日报》评论部

官员“媒介素养”体现执政水平

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS “不值得监督”

“创作者看到的是钱，他们用笑来跟

市场交换源源滚来的财富。”

——专家曾庆瑞评赵本山的《乡村爱

情》系列剧称：“我们出了这个舞台，出了

那个爱情故事,这几乎毁了我们农村题材

的光荣传统。”

“我替人类向你们真诚谢罪！”

——前天上午，一名身穿橙色T恤的

男子在昆明动物园内对着动物说完这句

话后，双手合十、下跪，向动物磕头。男子

称自己是行为艺术家“片山空”，通过这种

方式宣传、倡导大家保护动物。

个税起征点
到底该听谁的？

6月15日，全国人大常委会法工委公

布了对个人所得税法草案意见的梳理情

况：共82707位网民提出237684条意见，来

信181封，创下法律草案征求意见数量之

最。其中，对3000元作为“起征点”，要求

修改的占48%，反对的占35%，持其他意见

的占2%。（本报昨日13版）

85%的网民都不看好此前确定的3000

元个税起征点，其中原因让人深思，人大在

此前的数据确定中缺少民意调查的弊端也

显现了出来。然而，如今征求了民众意见，

结果却依然让人很纠结：

一是以北京、广东、上海为代表的发达

地区，共提出了 103317 条意见，占到总意

见数的43%；而西藏、青海等欠发达地区，

只提出843条意见，仅占0.4%。如此大的

反差，其本身恐怕已经比个税起征点是

3000元还是5000元更值得关注。

二是3000还是5000亦或者是其他，到

底谁说了算？高收入人群说“提高”，5000

元甚至更高；低收入群体则多少显出了群

体性失语。意见虽然莫衷一是，但其背后

为一定群体代言的因素却显而易见。

由此，确定新的个税起征点，有必要明

确以下三个问题：

一是 23 万多条意见背后的代表性有

多大？月收入3000元至7500元的人群，提

出的意占全部意见的49%；月收入12000元

以上的人群占全部意见的 11%。合起来

60%，是否代表了中国60%的民众？何以更

多的低收入群体在意见中集体失语？

二是个税法的目的和原则。个税是针

对个人征收的，消除贫富分化的税种。这

个目的决定了，个税征收的总体原则应该

是高收入者多缴纳，低收入者少缴纳甚至

不缴纳。那么很显然，确定个税起征点需

要把国家看做一个整体，明确民众的真实

收入情况，然后确定其中30%左右的高收

入人群给予征税。总之，起征点不可关起

门来确定，也应避免受一部分意见左右，一

切以调查论证之后的，最接近于真实的民

众实际收入水平来定。

三是个税起征点对于调节收入分配到

底有多大作用？是否需要在税率上再做进

一步改革，是否需要针对实际情况，确定适

当的免税、减税和退税政策？

刘鹏

时评Sshiping

全国人大常委会食品安全法执法检查

组近日完成了对各地的检查。据了解，我

国目前 2200 种食品添加剂中，有检验标准

的只占总数的近四成。这也就意味着，有

六成食品添加剂无法检测。

（6月16日《京华时报》）

2200 种食品添加剂中，六成无法检

测，那意味着有 1300 多种无法检测，而

无 法 检 测 的 食 品 添 加 剂 带 给 我 们 多 少

的恐惧？

食品添加剂当然可以用，但前提是必

须保证安全。

可无法检测的食品添加剂，就表明这

是一个深渊，甚至是一个鬼洞，一不小心，

我们的身体健康就会受到损害。

据说，“食品行业有一句话说：没有食

品添加剂，就没有现代的食品工业。食品

添加剂是食品工业中不可缺少的工艺环

节。”既然食品添加剂如此“重要”，如果不

加强监管，受伤害的只能是老百姓。要想

监管好，能检测是最起码的前提条件。可

由于技术的原因，至今还只能检测出四

成。一边是无法检测，一边是食品添加剂

乱象丛生。唯一的结果可能就是让我们以

自己的身体充当检测“试验品”。

技术固然是一个原因，但克服技术障

碍并不难，难的是有强烈的责任心。既然

六成无法检测，那就停止使用无法检测的

食品添加剂，总不能让我们的身体去充当

“试验品”吧。 前溪

“无法检测”，让身体充当“试验品”？gonglunG公论

陕西省旬阳县国土资源局可谓新闻不

断。前些日子因为组织职工外出旅游问题

被媒体炒得沸沸扬扬，现在又在中央纪委

严查公务车辆超标的关键时候，曝出违规

购置超标车的新闻。面对采访，旬阳县国

土资源局赵局长非但未意识到事情的严重

性，反而说这些问题不值得媒体监督。

（6月16日《阳光报》）

站在公众的立场来看，别说是超标购

买价值几十万的进口轿车了，就是政府公

职人员买一条烟、喝一瓶酒，只要不符合国

家的规定，就应该接受监督，也很值得监

督。其实说到底，对于旬阳县国土资源局

违规购买超标车的问题，并不是“不值得监

督”，而是另有原因，要么是不把监督当回

事，要么就是忌惮于监督。
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